



学校教育目標：「郷土を愛し、豊かな心と確かな学力を備えた、心身ともにたくましい児童の育成」

2学期がスタート 「気持ちを新たに」・・・



約40日に及ぶ長い夏休みが終わりました。今年の夏休みをふり返ると、メダルラッシュに湧いたオリンピック、記録的な猛暑、熱中症警戒アラート、全国各地での地震、県内においては台風に伴う警報が出されました。そのような状況の中、多くの子ども達が元気に登校できているのは、夏休み期間中を含め、保護者、地域の皆様方のご協力のおかげです。改めて感謝申し上げます。

さて、子ども達の姿と元気な声とともに、学校に活気が戻りました。夏休みはいかがでしたでしょうか。夏休みは家族と多くの時間を過ごす機会になったことと思います。子ども達は短期間で見違えるように成長します。夏休みの経験が学校生活で発揮されることを大いに期待しています。今後も本校の教育活動へのご理解とご協力をお願いいたします。

9月3日はドラえもん誕生日です。ドラえもんが世界中から根強い人気があるのは、のび太くんをはじめ、登場人物の姿から「いろいろなタイプの子供達が、それぞれの力を発揮して、諦めずに壁を乗り越えようとする大切さ」や「困難を乗り越え、一つの目標に向かって協力し合う」という普遍的な価値が認められていることが理由の一つだと感じています。

子ども達は、子ども同士のかかわりの中で大きく成長していきます。時には自分の思いどおりにならないことも数多くあります。困難と向き合った時、どのように対応すればよいのかを経験をとおして身につけていきます。周りの大人が手をかけすぎると、指示を待つようになりがちです。経験を積み重ねて成長していく姿を学校と家庭とで足並みをそろえ、見守っていきたくと考えています。時には、ご家庭でも2学期が始まり、いつもと様子が違う時には話を聞いてあげてください。

いろいろな子が協力すること・諦めずに自分にできることに取り組むこと(主体性)は、大きな力となるものです。それは、今も昔も変わることのない力です。そのような力を身につけられるよう、2学期も多くの教育活動の中で、子ども同士がかかわり、考え、成長する姿を応援していきたいと思っております。

さて、2学期がスタートしましたが、まだまだ猛暑が続くことが予想されます。暑さ・熱中症・感染性胃腸炎等への具体的な対策や取組は下記に載せておきますので、ご確認いただくとともに、健康観察などへのご協力を引き続きお願いいたします。



9月の予定 (下校時刻に注意してください。)

9月2日(月) 交通指導、2学期始業式、給食開始、集団下校11:30	
9月3日(火) 避難訓練(地震)	
9月4日(水) 読み聞かせ、身体測定(身長・体重)、稲刈り体験(全校)	
9月5日(木) 職員研修	
9月6日(金) ぼうぼうあたま、部活動開始、稲刈り体験(予備日)	
9月7日(土) PTA奉仕作業 8日(日) PTA奉仕作業(予備日)	9月1日
9月9日(月) SC来校⑤、教育相談週間(～13日)、教育相談アンケート、委員会活動	
9月10日(火) 交通指導、集金日(教材費・PTA会費)、安全点検・行動点検	
9月11日(水) 読み聞かせ	
9月12日(木) 教育研究集会、集団下校13:30	
9月13日(金) ぼうぼうあたま、教育研究集会、閉校準備委員会(閉校記念誌部会)	
9月16日(月) 祝日：敬老の日	
9月17日(火) 平常日課	
9月18日(水) 読み聞かせ	
9月19日(木) 職員会議	
9月20日(金) ぼうぼうあたま	
9月22日(日) 祝日：秋分の日	
9月23日(月) 振替休日	
9月24日(火) 校外学習(3年生)	
9月25日(水) 読み聞かせ、歯磨き教室(1・2年)	
9月26日(木) 職員研修	
9月27日(金) ぼうぼうあたま、閉校準備委員会	9月20日～26日
9月30日(月) クラブ活動、生徒指導連絡会、校内特別支援委員会、月末統計	

「防災の日」に考える ～命を守るための備え～



1923年(大正12年)9月1日、11時58分に関東大震災が発生しました。死者、行方不明者推定10万人以上という大災害でした。この9月1日が「防災の日」と定められ、近代日本における災害対策の出発点となりました。家庭でできることにはどのようなことがあるのかを、この機会に考えてみてはいかがでしょうか。

【災害に対するご家庭での備え ～これだけは確認しておこう～】

- ①避難場所や避難経路の確認をしていますか？
 - ・慌てずに避難できるように防災マップやハザードマップを入手し、確認しておきましょう。
- ②家族同士の安否確認の方法は決まっていますか？
 - ・お互いの安否が確認できるように日頃から安否確認方法や集合場所などを話し合っておきましょう。
- ③非常持ち出しバッグの準備はできていますか？
 - ・自宅が被災した時は、安全な場所に避難し避難生活を送ることになります。事前に非常持ち出しのためのリュックを用意しておきましょう。
- ④食料・飲料水などの備蓄は十分ですか？
 - ・ライフラインが止まった場合に備えて、普段から飲料水や保存のきく食料を備蓄する。大規模災害では、1週間分の備蓄が望ましいといわれています。
- ⑤家具の置き方など工夫していますか？
 - ・倒れてきた家具の下敷きになることがないように、大地震が発生した時には「家具は倒れるもの」と考えて対策をしておきましょう。



学校での暑さ(熱中症)対策



9月に入ってからもしばらく気温の高い日が続きます。感染症対策と併せて以下の暑さ対策をとっていきます。特に3についてはご家庭でもご理解とご協力をお願いいたします。

1 教室でのエアコン使用

感染症対策として、常時空気が通る程度に窓を開けながらエアコンで室温調整をします。エアコンの設置ができていない教室等での学習は、できるだけエアコンの設置されている教室で行っていきます。

2 屋外での活動の制限

当日の気温や環境省による「暑さ指数」を基準に、引き続き屋外での活動を制限していきます。また、1学期と同様に「暑さ指数」を基に、暑さ指数が高い場合には、休み時間の外遊びを禁止し、屋内で静かに過ごさせます。

(屋外での活動は原則帽子を着用)



3 登下校について

帽子の着用と適当な距離が確保できる場合はマスクを外すこと、また、登下校途中でも周囲の状況に気をつけながら水分補給をすることを指導しています。

なお、登校前には、水筒の中身の確認と十分な水分補給についてご家庭での声掛けをお願いいたします。



感染性胃腸炎対策

これからの時期、感染性胃腸炎の流行が心配されます。感染性胃腸炎の予防には、石けんを使って手首までの手洗いをし、しっかりと洗い流すことが有効となります。ご家庭でもお子さまへの声掛けをお願いいたします。



放課後の過ごし方

9月は短縮日課が多く、下校時刻が早い日があります。自転車の乗り方、路上では遊ばない、周りの方々に迷惑をかけるようなことはしない等、放課後の安全でマナーを守った過ごし方について、話し合う機会としてください。



9月21日(土)から30日(月)が、秋の交通安全運動週間となります。

全校稲刈り体験

9月4日(水)に、「布施つ子田んぼ」の全校稲刈り体験を予定しています。

稲刈り体験の準備をお願いいたします。



<8月20日撮影>